

# EL MINERO DE ALMAGRERA.

## REVISTA GENERAL DE MINERIA.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

En toda España trimestre 6 rs.  
Ultramar semestre 24 rs.  
Extranjero id. 30.

Administracion á cargo de  
D. ANTONIO BRAVO PASCUAL.  
Plaza de la Constitucion: Cuevas.

Se publica los dias  
1-8-16-24 de cada mes.  
Anuncios y comunicados á  
precios convencionales.

### Á LOS QUE NOS LEAN.

El periódico que hoy por primera vez damos á luz, viene á llenar un deseo ha mucho tiempo sentido por todos los interesados en la industria minera del país.

Cuevas que tiene en su jurisdiccion la célebre Sierra Almagrera con sus ricos, potentes y extraordinarios filones de plata y plomo: las Herrerías con sus inagotables capas argentíferas de las que abundantemente se estraen la pláta nativa y grandes cantidades de hierro manganesífero, que cuenta con un considerable número de fábricas de fundicion: y que negocia sus productos en los principales mercados de España y del Estrangero; ha carecido hasta aqui de un órgano verídico é imparcial que por medio de la imprenta dé á conocer en todas partes su riqueza positiva, tenga al corriente á los interesados del estado de sus minas, diga al público en general los nuevos descubrimientos que se hagan y evite por consiguiente sean sorprendidos los incautos.

Nosotros nos proponemos llenar tal vacío y por eso empuñamos hoy la pluma y nos lanzamos al estadio de la prensa.

No presumimos de sabios, pues aunque honrarán las columnas de nuestra modesta publicacion personas entendidas é ilustradas en la

materia; nosotros solamente podemos inspirarnos en la larga experiencia que tenemos en asuntos de mineria. La verdad será nuestra guia constante y á ella se atemperarán nuestros escritos.

Estos son nuestros propósitos, tales nuestros deseos. Si el público nos dá su ayuda, bien facil nos será cumplirlos.

EL MINERO DE ALMAGRERA se publicará en Cuevas los dias 1.-8. 16 y 24 de cada mes en mayor tamaño y forma que el presente número (por no haber llegado para éste, el papel á proposito que se tiene pedido) y el precio de suscripcion será: 6 reales trimestre en la peninsula, semestre 24 en Ultramar y 30 en el extranjero debiendose hacer los pagos adelantados en la Administracion ó remitiendolos por conducto seguro.

### ADVERTENCIA,

*Los Señores á quienes se dirige este número, se servirán devolverlo con la misma faja que lleva, caso de no aceptar la suscripcion pues de no hacerlo los consideraremos como suscritores y en su dia se les pasará el recibo, importe de un trimestre.*

### RESEÑA HISTÓRICA DE SIERRA ALMAGRERA POR D. ANTONIO DE FÁLCS, Ingeniero de minas.

Favorecido yo por los Señores fundadores del nuevo periódico titulado EL MINERO DE ALMAGRERA con el cargo de escritor corresponsal, y deseoso de contribuir en cuanto alcance á llevar á cabo su loable objeto, he aceptado con gusto este trabajo, fiado mas bien en su benevolencia y la del público que en mis conocimientos y fuerzas. Mas de 30 años de permanencia en esta Sierra, dirigiendo las labores de sus principales minas, y testigo presencial de los acontecimientos mas notables, podré mas bien relatar con veracidad esos sucesos que difundir ciencia. No me elevaré á lo sublime, ya porque la materia no lo requiere, ya porque temo que elevándome con alas de cera, podría sucederme lo que al icaro de la mitología y perecer en la caída. Bastará, creo, hacer la relacion y emision de ideas con orden y sencillez, y evitar la confusion. Tampoco es posible hacer una clasificacion ordenada de las materias, porque esto absorberia un tiempo de que no puedo disponer, despues de cumplir con mis primeros deberes.

Bajo estas bases acepto el compromiso y deseo el acierto por mi parte y la aprobacion por la de mis lectores.

Plumas mas aventajadas que la mia é Ingenieros de gran nota se han ocupado de estas materias. Habré de hacer repeticiones, emitir ideas sabidas, porque de su omision podria resultar una rotura en la seguida cadena de los hechos, todo por consiguiente no será nuevo, y no faltará desalino, como consecuencia de la aglomeracion de las ideas que muchas veces no permiten una ordenada coordinacion en el que escribe; y entro en materia.

La Sierra Almagrera, que antes se llamaba en el País «Sierra de Montroy», ocupa la parte oriental de la Provincia de Almería y pertenece á la Jurisdiccion municipal de la Villa de Cuevas, que dista por el camino mas corto unos 10 á 12 kilómetros, segun se tome la via mas á Poniente ó mas á Levante.

Es una cordillera bastante accidentada,

*G. José Bernabé  
y otros*

